

Les bricelets de Noël



Fer à bricelets

Le solstice d'hiver est passé. D'une façon imperceptible le soleil revient et les jours rallongent ; c'est le temps des fêtes, le temps des cadeaux et des gâteaux. Des gâteaux ? Il n'y en avait pas beaucoup mais tous étaient empreints de la chaleureuse ambiance des fêtes de fin d'années.

Après avoir préparé la pâte dans une écuelle en bois, celle-ci était versée

délicatement dans le fer à bricelet ressorti de l'armoire pour l'occasion. Puis on refermait le moule doucement et on le mettait au feu sans se brûler grâce à deux longs manches. Après un court instant on ressortait le fer, démoulait et roulait la pâte cuite décorée des délicates figures coulées dans le moule: le bricelet encore chaud était déposé dans un beau plat choisi pour les fêtes.

Le soir de Noël, les familles allaient à la messe de minuit. La vieille lanterne éclairait tant bien que mal leurs pas et révélait dans le noir les flocons de neige tourbillonnants, décoration magique et silencieuse escortant ces petites processions que l'on devinait à peine dans la pénombre des chemins enneigés. Trop petits pour y aller, déçus, les enfants devaient rester au lit dans une maison maintenue chaude par quelques bûches que l'on avait pris soin d'introduire dans le fourneau en pierre ollaire - le *bagnard* - avant de sortir. Ah ! qu'elles devaient sembler longues les trois messes basses à ces bambins sans sommeil, impatients de voir revenir à la maison parents, frères et sœurs pour déguster ces saveurs d'un soir et écouter, émerveillés, les grands leur raconter comme la crèche était belle et les chants magnifiques. Tout ce petit monde joyeux réveillonnait dans la bonne humeur et les effluves agréables d'un délicieux vin chaud !



Actualités

Le 11 novembre dernier, le Musée de Fully participa pour la deuxième fois au rendez-vous annuel de la Nuit des Musées. Ses portes furent ouvertes à plus de 130 visiteurs, enchantés de découvrir les collections d'un riche patrimoine aux sons de l'accordéon et des cors des alpes, le tout agrémenté d'une délicieuse brisolée . Merci à tous les acteurs de cette soirée.

Nouveau !

Nous proposons le déchiffrement d'inscriptions (souvent en latin) sur les poutres anciennes. Pour cela, il suffit de nous contacter et de nous envoyer une photo de l'inscription.



Dès février 2024, le musée sera ouvert le mercredi après-midi de 14h à 17h. Des précisions supplémentaires seront disponibles sur le site internet du musée.

Joyeux Noël et bonnes fêtes à tous !

Camille Ançay-Cortial

Photos FMA

Grâce à nos donateurs nous préservons votre histoire!

Si vous aussi, souhaitez nous soutenir voici pour vous faciliter la tâche un QR



TWINT

ou nos coordonnées bancaires.

Banque Raiffeisen Martigny et Région
Société coopérative – 1926 Fully
IBAN CH47 8059 5000 0014 7276 5
SWIFT – BIC RAIFCH22



Notez que les dons sont déductibles des impôts !

Visitez le *Musée de Fully*! Sur demande à l'Office du tourisme de Fully au 027 746 20 80 ot@fully.ch



www.facebook.com/lemuseedefully.ch WWW.lemuseedefully.ch